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本报讯（记者 张倩）昨日下午，
18辆原装进口路虎车搭乘郑欧
回程班列缓缓驶入郑州铁路集
装箱中心站，这是今年我市首
批进口的汽车，也是我市汽车
整车进口口岸运行以来，进口
数量最多的一次。

据了解，我市汽车整车进
口口岸依托郑欧班列，打通了
途经多国的进口整车陆运大通
道，运行至今，已累计完成 52
辆进口汽车在郑的入境、清关
等工作。今年，该口岸将随着
郑欧回程班列的逐步加密开
行，进入常态化运行状态。

2014年，随着汽车口岸、跨
境电商等相关基于郑欧班列平

台的延伸业务不断充实，使郑
欧班列品牌日益共知，成为领
跑新丝绸之路经济带的新引
擎。截至去年年底，郑欧班列
已累计开行了 100 班，在全国
主要城市设立了 16 个办事处，
专门从事班列往返货物的集疏
分拨。运行时间由开行之初的
16~18 天缩减至 12~14 天，从时
效快捷性、安全稳定性，郑欧班
列给越来越多的客户带去了信
心。目前，郑欧班列已频繁出
现货满爆仓的现象。

郑州国际陆港开发建设有
限公司相关负责人表示，今年
郑欧班列全年将计划开行 150
班以上。

本报讯 昨日，我市召开冬春农
田水利建设推进会。副市长
杨福平出席会议。

当天上午，杨福平带领相关
部门负责人先后观摩经开区滨
河国际新城蝶湖生态水系、索须
河生态提升工程治理、中牟县官
渡镇农田水利现代化示范乡镇
工程和新郑市梨河镇民办公助
大型喷灌示范区等农田水利和
生态水系工程。据介绍，截至目
前，全市冬春农田水利建设取得

阶段性成果，计划总投资52.2亿
元，累计完成投资 39.2 亿元，投
资额度在75%以上，项目建设呈
现良好发展态势。

会议通报了全市冬春农田
水利建设和“水清河美”行动进
展情况，对农村饮水安全、农田
水利现代化示范乡镇建设等工
作进行了安排部署。

杨福平要求，要正确认识
当前水利工作特别是农田水
利基本建设面临的形势，把握

机遇，因势利导，动员各方面
力量，采取有效措施，努力开
创水利工作新局面。要大力
开展“水清河美”行动，加大截
污治污、清除垃圾和违章建筑
拆除力度。2 月 7 日起，市里将
对城区 7 条河流进行明察暗
访，现场督导，解决问题，确保
春节前放进清水，实现“水清
河美”，让群众享受到干净优
美的水环境。
郑州晚报记者 李丽君

本报讯（记者 侯爱敏）昨日，以
省住房和城乡建设厅总经济师
邢兆昆为组长的省政府督查组
莅临郑州，对我市农民工工资
支付工作进行专项督查。市委
常委、常务副市长孙金献陪同。

上午的座谈会上，市清欠
农民工工资工作领导小组汇报了
我市农民工工资支付专项检查工
作开展情况。今年以来，我市对
农民工工资支付工作早谋划，早

安排，早部署，探索建立了一套事
前预防、事中监督、事后解决的体
制机制，取得了明显效果。

邢兆昆说，农民工工资按
时支付不仅关系农民工个人权
益，也关系到社会的稳定大
局。总体来看，郑州市工作措
施得力，排查摸底扎实，工作重
点明确，责任落实到位，清欠效
果明显，并在工作中探索建立
长效机制，成绩值得肯定。

孙金献说，郑州将以此次
专项督查为契机，深入查找薄
弱环节，查摆问题，在今后的工
作中进一步摸清底数，细化方
案，明确责任，协调联动，切实
把农民工工资支付工作做好做
扎实，以实际行动维护省会社
会大局稳定。

当日下午，督查组一行分别
来到长城康桥汝河花苑安置房
等工地进行实地检查并座谈。

本报讯 昨日，郑州市乙未年黄
帝故里拜祖大典组委会召开工
作推进会，听取近期筹备工作
情况汇报，对下步筹备工作进
行具体研究部署。市委副书记、
市政协主席、拜祖大典组委会
常务副主任王璋出席会议并讲话。

市 政 协 副 主 席 张 建 国 、
秘书长陈松林出席会议。

会议听取了组委会各工作
部门有关嘉宾邀请、舆论宣传、
经贸交流、市容整治、安全保卫
等筹备工作进展情况汇报，并
现场协调解决大典筹备工作遇
到的具体问题。

王璋在总结讲话中就扎实
做好今年拜祖大典筹备工作提
出三点要求。一是拜祖是每一

位炎黄子孙都应该十分重视的
事情，关键是要怀有虔诚之心。
拜祖大典是炎黄子孙不忘本、知
报恩、求友善的具体表现，是弘
扬传统文化、成就伟大事业、实
现持恒日新的具体举措。各有
关部门要提高认识，切实增强做
好此项工作的责任感和使命
感。二是新时势赋予拜祖大典
新的内涵，关键是要努力适应新
常态、办出新水平。近年来，我
们在拜祖大典方面创造了很多
经验。但面对新要求、新常态，
我们要去除惯性思维，认识大典
的新内涵，将大典办出新水平。
要深刻领会中央、省、市对拜祖
大典提出的新要求，扎实做好各
项筹备工作，真正把郑州打造成

全球华人的拜祖圣地和中华民
族的精神家园。三是时间越近，
任务越紧迫，关键是要狠抓落
实。要坚持“六抓”，即用力抓、具
体抓、跟踪抓、系统抓、智慧抓、持
续抓，谋求最好的效果；要用好

“六力”，即定力、火力、智力、胆
力、合力、毅力，抓好各项工作的
落实；要牢固树立问题意识，突
出关注重点问题，突出把握存在
问题，突出解决存在问题，突出
谋划化解存在的难题，突出责任
心，突出跟踪督查，建立推进解
决问题的机制，严防工作棚
架、严防推诿扯皮，切实将各项
筹备工作做好、做细、做实，确保
今年拜祖大典圆满成功。
郑州晚报记者 李爱琴

养老 年内新建改建100家城
乡养老服务中心

今年我市将新建民办养老
机构 6 家，新建改建城乡养老
服务中心 100 个，完成每千名
老人拥有养老床位30张目标。

作为试点内容，我市计划今
年在金水区新建日间照料中心、
托老站20个和3处养老机构，增
加床位600张，还将探索发展养
老健康产业园区和基地。

我市提出，将做好“一键
通”救助终端购置发放、宣传
推广、系统运行等系列工作，
为居家养老的特殊老年群体
提供生活照料、家政服务、康
复护理等服务。

救助 依托乡镇、街道服务大
厅，实现社会救助“一门受理”

今年全市城乡低保标准有
望再次提高，据会议透露，9 月
底前完成调整工作。

为方便群众求助，今年我
市将依托乡镇、街道服务大厅，
规范社会救助受理、转办、落实
程序，健全“一门受理、协同办
理”工作制度。

困难群众生活若突遭变
故、陷入窘境该咋办？今年，我
市还将继续开展“救急难”试点
工作，并适时逐步在全市推广。

社会福利 孤儿生活状况如何，
将建巡访督查制度

今 年 ，我 市 将 进 一 步 强
化孤儿保障工作，做好全国
儿童福利信息管理系统子系
统录入工作，全面建立孤儿
巡访督查制度，不断改善孤
儿养育质量。

儿童收养方面，我市将推
进评估试点工作，年内有望研
究制定全市收养评估工作指导
意见，进一步完善我市的儿童
收养政策体系。

今年，我市将新建民办养老机构6家，新建改建城乡养老服务中
心100个，实现每千名老人拥有养老床位30张的目标；9月底
前，全市城乡低保标准将有望实现十四连增；全面建立孤儿巡
访督查制度……昨日召开的2015年全市民政工作会议，对市
民关注的民生事儿进行了安排部署。今年我市民政部门将开
展九类共59项具体工作，为我市各界群众编织一张紧密结实
的“民生救助网”。 郑州晚报记者 裴蕾 实习生 郭北晨

做好拜祖大典筹备工作
适应新常态办出新水平

省督查组督导我市农民工工资支付工作

全市推进冬春农田水利建设

城区7条河春节前要实现水清河美

本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）
昨日，省委常委、市委书记吴天君
轻车简从来到二七区幸福路 5
号院，看望慰问“陇海大院”爱心
集体，代表市委、市政府向“陇海
大院”爱心集体致以崇高的敬意
和美好的祝愿，勉励大家要大力
弘扬邻里和睦、友爱互助的好传
统、好风尚，积极向社会传播正
能量，并号召全市人民向“陇海
大院”爱心集体学习，努力做社

会主义核心价值观的践行者。
二七区陇海大院社区居民

高新海 1976 年患病导致高位截
瘫，大院邻居们自发形成学雷锋
爱心集体，默默承担起照顾他的
义务。在 39 年的漫长岁月里，
一些老邻居已搬往他处，仍不忘
抽空来看看，新邻居们又加入到
学雷锋团队中。39年不离不弃，
39年真情相守。爱心，在陇海大
院里生成、汇集、传播。正是这

种互相帮助、互相鼓舞，超越亲
情的爱心力量，把生活中的苦难
和不幸转化成滋润的雨露，滋润
着大院每一个居民的心。

由于陇海大院拆迁，高新海
目前暂住在幸福路5号院一间经
过改造的一居室，房间虽小却很
温馨。中午时分，高新海正和几
个邻居一起吃午饭。吴天君走进
来和大家握手问好，了解“陇海大
院”爱心集体情况。听过陇海大

院社区主任井勇的介绍后，吴天君
说，高新海同志自强不息、身残志
坚、乐观向上的精神令人感动。

“陇海大院”爱心集体 39 年如一
日不离不弃、真情相守、互帮互助
的邻里大爱、德善之举更令人感
动。“陇海大院”爱心集体是我们
中华民族传统美德的典型代表，
是社会主义核心价值观的先进践
行者，这个集体的精神在影响着
郑州，影响着河南，影响着全国，

是全市学习的榜样。全市上下
要向“陇海大院”爱心集体学
习，让弘扬中华民族传统美德，
践行社会主义核心价值观的正
能量越聚越多，让“邻里互助、
扶残助残、扶危济困”的“陇海
大院”精神进一步发扬光大，让
这平凡生活中的邻里大爱感染
更多人。

市委常委、宣传部长王哲一
同慰问。

吴天君看望慰问
“陇海大院”爱心集体


